

CONGRESO LOCAL

Conoce a los próximos integrantes de la 62 Legislatura

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

Las y los diputados poseen experiencia legislativa y política, una mayoría cuenta con estudios profesionales y hay perfiles jóvenes

A menos de un mes del ingreso de las y los 75 diputados integrantes de la 62 Legislatura, al consultar su perfil más de la mitad de ellos, cuenta con estudios profesionales.

De igual manera han sido representantes populares o tuvieron algún cargo partidario y el grueso de los currículums consultados van de más de 30 años de edad y pocos están en menos de ese rango.

En ese sentido, algunos datos fueron tomados de la plataforma Conoceles que implementó el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), así como de otras fuentes es el caso de portales electrónicos de la Legislatura local y el Congreso de la Unión.

De los próximos diputados en la segunda década de la vida, está la legisladora electa por el distrito 18 de Tlalnepantla la panista Krishanna Karina Romero Velázquez, quien tiene 28 años de edad.

Es contadora pública, maestra en Políticas Públicas y estudia un doctorado, pero no lo especifica la plataforma Conoceles. En el tema de experiencia anterior-

sarrollo Económico de 2019-2020.

En el grupo parlamentario de Morena en ese rango de edad se encuentra Itzel Daniel Ballesteros Lule, diputada que contendió por el distrito 19 de Tultepec, es congresista nacional y estatal de ese partido político.

En su experiencia laboral se indica en la citada plataforma está en el Senado de la República, en la Secretaría del Trabajo en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, en el Plan de Atención a Migrantes en Ciudad Juárez y el Servicio de Aduanas, cursa una maestría y ha tomado varios cursos.

De las y los diputados de 30 años de edad en adelante, está el diputado electo del PRI en el distrito 35 de Metepec, Mariano Camacho San Martín quien tiene 34 años de edad y es hijo del exgobernador César Camacho Quiroz.

Cuenta con estudios de licenciatura inconclusos, ha ocupado varios cargos partidarios como de presidente del Frente Juvenil Revolucionario y del Comité Municipal de PRI en Metepec, según la misma plataforma.

En el servicio público fue exdirector general del Instituto de la Vivienda Social, en el sexenio pasado, y exdirector del Instituto Mexiquense de la Juventud en el 2017, exregidor por el Ayuntamiento de Metepec de 2013 a 2015.

En la tercera década de la vida, pero del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), está José Alberto Couttolenc Buen Tello quien es dirigente estatal de ese instituto político, ha sido diputado federal y local.

Es ingeniero industrial de profesión y maestro en Administración Pública, además de haber cursado varios diplomados.

El próximo diputado del distrito 14 de Jilotepec, también por el PVEM es Carlos Alberto López Imm con 36 años de edad, fue coordinador de campaña por la entonces candidata Delfina Gómez Álvarez en esa región, fue candidato a presidente



El próximo 5 de septiembre comienza el primer año legislativo

municipal por Jilotepec en la pasada elección local, secretario técnico en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca (Sagarpa) de 2013-2015.

El petista Gabriel Kalid Mohamed Baez es legislador electo por el distrito 4 de Lerma, tiene 37 años de edad y no se posee más información.

De la bancada de Movimiento Ciudadano por el distrito 15 de Ixtlahuaca esta Ruth Salinas Reyes quien tiene maestría en Administración Pública y cursa un doctorado, fue presidente del consejo estatal de MC, exdiputada federal, y exjefa de bienes inmuebles del ayuntamiento de Naucalpan.

Con la misma edad esta la diputada local Paola Jiménez Hernández, quien tendrá un segundo periodo consecutivo, es doctora en Administración Pública por la Universidad Anáhuac Campus Norte, cursó dos licenciaturas una en Derecho por la Universidad Tecnológica de México y la de Ciencias Políticas por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAE-Mex) y dos maestrías, una en Administración Pública por la Universidad del Valle de México y en Comunicación Política y

Gobernanza Estratégica por George Washington University.

En el rango de 40 años de edad, está el presidente del Comité estatal del PAN, Anuar Azar quien estudió una maestría y su perfil profesional es en Administración, ha sido diputado local y federal.

Del mismo partido, Pablo Fernández de Cevallos fue electo por el distrito 17 de Huixquilucan tiene 44 años de edad y su grado de estudios es licenciatura; inició su incursión en la política enfocado en el derecho empresarial, refiere la plataforma.

Su trayectoria la ha desenvuelto en la iniciativa privada en diversos organismos empresariales y ha sido secretario técnico el grupo parlamentario del PAN en el Congreso local.

El también panista, Francisco Román Cortés Lugo, va a repetir periodo por el distrito 26 de Ciudad Adolfo López Mateos, tiene 43 años de edad y cuenta con licenciatura concluida.

Actualmente es presidente de la comisión Especial de Seguimiento a la Recuperación Económica en la 61 Legislatura local; fue diputado federal y subdirector de promoción y desarrollo del institu-

Los datos fueron tomados de la plataforma Conoceles que implementó el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)

mente se ha desempeñado como regidora y diputada federal.

También con la misma edad se encuentra la diputada electa por el distrito 36 de Zinacantan, la petista Yareli Anai Esparza Acevedo quien refiere concluidos sus estudios de licenciatura, es fundadora de la asociación civil Empoderando y Creando, además de que ha sido defensora de derechos humanos.

En cuanto a su experiencia laboral fue subdirectora regional de la Secretaría del Bienestar en Ecatepec y directora de De-

ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA



distrito local 38 de Coacalco de Berriozábal, con 49 años de edad, acredita estudios profesionales concluidos. Ha sido presidenta honoraria del Sistema Municipal DIF de Coacalco en el periodo 2016-2018.

Héctor Karín Carvallo Delfin, diputado electo por el distrito 43 de Cuautitlán Izcalli de 48 años de edad, es licenciado en Derecho y maestro en Administración Pública.

En su experiencia ha sido presidente municipal de Cuautitlán Izcalli de 2012-2015, exregidor en ese ayuntamiento de 2006-2009 y exdiputado local de 2009-2012.

Por su parte, la bancada del PRD, será coordinada por Omar Ortega Álvarez y su compañera Araceli Casasola, ambos de 53 años de edad, cuentan con grado de licenciatura y poseen experiencia legislativa local, así como federal en periodos anteriores y en el servicio público.

Del grupo parlamentario de MC, Martín Zepeda Hernández, actual coordinador de esa bancada tendrá un periodo consecutivo como legislador, tiene 57 años de edad y licenciatura concluida. Ha sido diputado federal y exregidor del Ayuntamiento de Nezahualcóyotl en el periodo 2016-2017.

En tanto que su hermano, Juan Zepeda Hernández de 56 años edad, es licenciado en Administración Pública con especialidad en Derecho Constitucional, es dirigente estatal de MC en el Estado de México, regresará al Congreso local, pues fue legislador de 2015 a 2017 por el PRD, en ese partido también fue candidato a gubernatura. Está por concluir su periodo como senador de la República, y fue expresidente municipal de Nezahualcóyotl.

De la bancada de Morena, el diputado electo por el distrito 6 de Ecatepec, Octavio Martínez Vargas tienen 50 años de edad es licenciado en Derecho y Maestro en Gobierno y Asuntos Públicos por la UNAM, ha sido exregidor del Ayuntamiento de Ecatepec, exdiputado federal y presidió organismos relacionados al sector comercial.

El diputado electo por el distrito 34 de Toluca, Gerardo Pliego Santana tiene 59 años de edad, es Ingeniero Civil de profesión dedicado a la industria de la construcción y con estudios de diplomado.

Fue dos veces diputado local por el PAN, excandidato a la presidencia municipal de Toluca por ese partido en el 2018, exdirector de obras de Toluca en el año 2000 y funcionario municipal de Toluca, entre otros.

Con la misma edad, está el petista Oscar González Yáñez, quien será legislador de la 62 Legislatura por la vía plurinominal y es economista por la UNAM.

En su trayectoria política fue diputado local de 2012 a 2015 y federal en dos periodos, así como expresidente municipal de Metepec de 2006 a 2009, es considerado el líder moral del PT en la entidad.

Con 50 años de edad, el priista Eduardo Zarzosa Sánchez, quien es licenciado en Derecho por la UAEMex, es maestro en Administración y en Derecho Parla-

mentario, ha sido diputado local y federal, así como expresidente municipal de San Felipe del Progreso, además de exfuncionario estatal.

De ese mismo partido y en la misma década de vida, Mercedes Colín Guadarrama regresará a ese Congreso luego de un periodo sin actividad legislativa.

Es contadora pública de profesión por la UAEMex, ha sido diputada federal, expresidenta municipal de Amanalco a inicio del milenio y exsecretaria del Campo y del Trabajo en el sexenio anterior, así como extitular del Consejo para el Bienestar de la Mujer.

De ese mismo partido, la diputada Ana Yurix Leyva Piñón tiene estudios profesionales concluidos, fue presidenta de la Academia de Derecho Procesal Administrativo, del Colegio de Abogados del Estado de México A.C. 2020-2023, en los datos de la plataforma no informó su edad.

Ha sido diputada federal y local por el PRD, además de ser excandidata a la presidencia municipal de Toluca en el proceso electoral del 2015.

Otros cuadros de ese partido que tendrán una curul por la vía plurinominal es el actual coordinador del grupo parlamentario de Morena en el Congreso local en este periodo y el anterior, Maurilio Hernández González quien es licenciado en Educación y profesor normalista.

Ha sido diputado local por el PRD y por Morena de mayoría por el distrito II de Tultitlán en la 60 y 61 Legislatura mexicana.

Nelly Brígida Rivera Sánchez, quien será integrante de la 62 Legislatura local por la vía plurinominal, actualmente es presidenta municipal de Temoaya, en lo que es su segundo periodo consecutivo en ese cargo.

Es licenciada en Comunicación por la UAEMex, antes de ser alcaldesa de esa localidad se desempeñó en el sector privado en el área de recursos humanos, administración de personal y en un cargo gerencial en destacadas empresas nacionales.

Francisco Vázquez, será diputado en el siguiente periodo legislativo local por la vía plurinominal, es representante del Morena en el IEEM.

Es originario del municipio de Texcoco, estudió la licenciatura en Derecho, tiene maestría en Administración y doctorado en Derecho Parlamentario, fue secretario técnico en la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el presente sexenio federal, ha asumido otras encomiendas en el gobierno federal y ha sido funcionario municipal.

Rigoberto Vargas Cervantes, quien es maestro en Docencia tendrá un periodo consecutivo en la próxima Legislatura local, actualmente es legislador independiente, pero inició como diputado de Nueva Alianza de cuya fuerza política fue expulsado, fue líder de la sección 36 del SNTE de 2016 a 2021.

Estos son algunos de los perfiles consultados por este medio a casi cuatro semanas del inicio del periodo ordinario de sesiones de la 62 Legislatura mexicana.

de la mujer en Atizapán de Zaragoza del 2006 a 2009.

El diputado electo del PT, Isaac Josué Hernández Méndez tiene 42 años de edad; en esa plataforma no incluyó más datos.

Por parte de Morena, Héctor Carvallo Delfin fue electo diputado por el distrito 43 de Cuautitlán Izcalli, tiene 48 años de edad y es maestro de Administración Pública, expresidente municipal de esa localidad, exdiputado local y federal.

Elias Rescala Jiménez de 47 años de edad, es el actual coordinador del grupo parlamentario y presidente de la Junta de Coordinación Política de la 61 Legislatura estatal, repetirá periodo, es abogado y tiene grado de maestría, cuenta con experiencia en el servicio público fue subsecretario general del gobierno en el sexenio pasado estatal, exfuncionario federal y municipal en Huixquilucan.

Leticia Mejía, quien repetirá periodo tiene 43 años de edad y grado de maestría, ha sido diputada local y federal, es exsecretaria del campo en el sexenio anterior y vocal ejecutiva del Consejo Estatal de los Pueblos Indígenas del Estado de México.

Liliana Urbina Salazar quien repetirá

periodo tiene 40 años de edad y grado de licenciatura, es consejera del partido político que representa y ha sido presidenta honoraria del Sistema DIF Municipal de Tecámac.

De Morena, se encuentran María del Carmen de la Rosa Mendoza y Yesica Janinet Rojas, son diputadas que van por un periodo consecutivo, se encuentran en la cuarta década de la vida, ambas tienen grado de maestría, la segunda en Sistema Penal Acusatorio y en Juicio Oral Familiar, además de acreditar experiencia en el servicio público, así como privado.

Vladimir Hernández Villegas fue electo diputado por el distrito 3 de Chimalhuacán, tiene 43 años de edad, estudió una licenciatura, ha tomado los siguientes cursos Administración de Recursos Públicos Federales, destinados a programas de desarrollo social, por el Instituto Nacional de Desarrollo Social Curso Regional de Política Latinoamericana y diplomados en Cooperativismo y Economía Solidaria por la Universidad Autónoma Chapingo, reportó a Conoceas.

Sandra Patricia Santos Rodríguez es diputada electa de Mayoría Relativa por el